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本报讯（YMG 全媒体记
者 王宏伟）烟台市第十八届人
民代表大会第四次会议，1月8
日上午在烟台国际博览中心会
议中心礼堂开幕。

大会执行主席江成、朱秀
香、牟树青、刘洪波、潘士友、刘
森、李胜刚、陈洪军、王玉琪出席
会议并在主席台前排就座。

市委副书记、市长郑德雁，
市政协主席于永信，曾担任过正
市级领导职务的同志：王晓敏、
杜昌祚、郝德军、刘筱杰、李淑
芹，中共烟台市委、市政府、市政
协的其他领导，市中级人民法院
院长、市人民检察院代理检察
长，烟台警备区首长，部分往届
市人大常委会领导，主席团其他
成员出席会议。

448名代表出席了会议，符
合法定人数。

上午9时，大会执行主席朱
秀香宣布大会开幕。会场全体
起立，奏唱国歌。

市长郑德雁代表烟台市人
民政府向大会作政府工作报
告。报告共分四个部分：一、
2024年工作回顾；二、奋力谱写
中国式现代化烟台篇章；三、
2025年重点工作；四、全面提升
政府治理现代化水平。

郑德雁指出，2024年是新
中国成立75周年，是烟台迈入
万亿级城市的开篇之年。全市
上下坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，认真

学习贯彻党的二十届三中全会
精神，深入落实习近平总书记视
察山东重要讲话精神，锚定“走
在前、挑大梁、作贡献”，在中共
烟台市委的坚强领导下，踔厉奋
发、勇毅前行，顺利完成市十八
届人大三次会议确定的目标任
务，开创了经济社会发展新局
面。一年来，我们奋进万亿再出
发，推动全市经济持续向上向优
向好；集中力量办大事，一批重
大工程项目相继建成；打开格局
谋长远，高水平对外开放取得新
突破；繁荣城市惠民生，群众获
得感、幸福感、自豪感不断增强。

郑德雁说，回首过去一年，
烟台奋进步伐铿锵有力，发展硕
果振奋人心。我们把握“稳中求
进”工作总基调，保持经济平稳
健康发展；落实“全面深化改革”
部署，迈出改革开放坚实步伐；
筑牢“实体经济为本”根基，推动
新旧动能加快转换；聚焦“绿色
低碳转型”方向，厚植高质量发
展绿色底色；树牢“城乡融合发
展”理念，持续改善城乡环境；践
行“以人民为中心”发展思想，繁
荣发展社会事业；恪守“执行者、
行动派、实干家”本色，提升政府
工作质效。

郑德雁指出，2025年是“十
四五”收官之年，也是贯彻党的
二十届三中全会精神的重要一
年。按照市委十四届八次全会
暨市委经济工作会议部署，今年
政府工作的总体要求是：坚持以

习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，全面贯彻落实党
的二十大和二十届二中、三中全
会精神，深入落实习近平总书记
视察山东重要讲话精神，坚持稳
中求进工作总基调，完整准确全
面贯彻新发展理念，主动服务和
融入新发展格局，锚定加快打造
绿色低碳高质量发展示范城市
和建设环渤海地区中心城市的
目标定位，扎实推动高质量发
展，以进一步全面深化改革为动
力，扩大高水平对外开放，建设
现代化产业体系，更好统筹发展
和安全，推动经济持续回升向
好，保持社会和谐稳定，高质量
完成“十四五”规划目标任务，持
续增强“城市生长力”，奋力开创
烟台高质量发展和现代化建设
新局面。今年经济社会发展的
主要预期目标是：地区生产总值
增长5.5%左右，一般公共预算收
入增长3.5%左右，规模以上工业
增加值增长7.5%以上，固定资产
投资保持合理增长，社会消费品
零售总额增速高于全省平均水
平，外贸外资稳量提质，居民消
费价格保持合理水平，完成省下
达的节能减排降碳和环境质量
改善约束性指标。

郑德雁说，以中国式现代化
全面推进中华民族伟大复兴是
新时代新征程党的使命任务。
我们要牢记习近平总书记殷切
嘱托，把推进中国式现代化作为
最大的政治，建功新时代、实现

新跨越，在中国式现代化的宏伟
进程中展现更大作为。我们要
以党的二十届三中全会精神为
指引，在改革开放创新中“当先
锋”；要锚定绿色低碳高质量发
展示范城市的定位，在经济社会
发展全面绿色转型中“树标杆”；
要扛牢万亿级城市的担当，在推
动经济平稳健康发展中“挑大
梁”；要践行人民至上的理念，在
推动共同富裕中“走在前”。

郑德雁指出，烟台正处在蓄
势勃发、跨越发展的黄金时期。
省委、省政府对烟台发展寄予厚
望、给予全力支持，赋予烟台“三
核引领”地位和打造山东绿色低
碳高质量发展示范城市的定位，
我们重任在肩、使命如磐，必须
只争朝夕、不负重托，以坚实的
步伐奋进万亿新征程，大步迈向
更加美好的未来。

郑德雁说，2025年重点抓
好十个方面工作：一是全方位扩
内需稳外需，促进经济发展进中
提质；二是大力培育新质生产
力，加快建设现代化产业体系；
三是深化改革扩大开放，激发高
质量发展动力活力；四是统筹推
进教育、科技、人才协同发展，高
水平建设国家创新型城市；五是
着力推动全面绿色转型，加快形
成绿色生产生活方式；六是经略
海洋、向海图强，打造现代海洋
经济发展高地；七是深入学习运
用“千万工程”经验，建设乡村振
兴齐鲁样板示范市；八是提升城

市功能品质，建设宜居韧性智慧
城市；九是加大保障和改善民生
力度，持续增进民生福祉；十是
更好统筹发展和安全，以高水平
安全护航高质量发展。

郑德雁指出，新征程催人奋
进，新使命呼唤担当。全市政府
系统要加强自身建设、锻造过硬
本领，坚持政治为先，把稳思想
之舵，坚持法治为纲，筑牢善治
之基，坚持实干为要，扛起落实
之责，坚持施政为民，服务群众
之需，坚持以纪为尺，坚守清廉
之本，创造无愧于时代和人民的
工作实绩。

郑德雁最后说，今天，我们
大踏步走在新的征程上，既为烟
台取得的优异成绩而无比自豪，
更为烟台充满希望、更加美好的
明天而无比自信。让我们更加
紧密地团结在以习近平同志为
核心的党中央周围，在中共烟台
市委的坚强领导下，高举旗帜、
坚定信念，继往开来、奋发进取，
为加快打造绿色低碳高质量发
展示范城市和建设环渤海地区
中心城市不懈奋斗。

会议书面印发了烟台市
2024 年国民经济和社会发展
计划执行情况与 2025 年计划
草案的报告、烟台市2024年预
算执行情况和 2025 年预算草
案的报告。

出席市政协十四届四次会
议的委员、市十八届人大四次会
议列席人员列席了会议。

市十八届人大四次会议开幕市十八届人大四次会议开幕
朱秀香宣布大会开幕朱秀香宣布大会开幕 郑德雁作政府工作报告郑德雁作政府工作报告

YMG全媒体记者 杨春娜 杨健 赖皓阳 秦菲 衣玉林
昨日，参加市十八届人大四次会议的代表和市政协十四届四次会议的委员分组审议、讨论《政府工作报告》。代表、委

员们围绕报告中提到的推动新旧动能加快转换、厚植高质量绿色发展底色、持续改善城乡环境等内容进行了认真审议和热
烈讨论。

代表委员分组审议讨论《政府工作报告》

《政府工作报告》提出，过去
一年，先进制造业聚势成群，现
代服务业提质增效，创新创造活
力强劲，海洋经济量质齐升。

市人大代表、民侨外委委
员、山东十二学教育科技有限
公司董事长王勋达：报告提出

实施新基建优化提升行动，建
设城市算力中心，构建全市一
体化算力网，打造“产业大脑+
晨星工厂”应用场景 20 个以
上。作为科技型企业负责人，
我深受鼓舞。报告提出支持莱
山开展全域数字化转型试点，

加快数据价值化，打造10个行
业高质量数据集、20个数据要
素典型应用场景，也为数字经
济高质量发展指明了行动路
径。期待烟台尽快出台AI 产
业基金等相关配套政策，在新
一轮数字化转型发展中站上

“风口”。
市政协委员、山东渤聚通云

计算有限公司董事长、市知联
会副会长宫文浩：当前，数字经
济发展方兴未艾前景广阔，覆
盖工业各领域。工业互联网正
在强力赋能企业数字化转型，

是打造新质生产力的重要抓
手。未来，我们将进一步开发
数据智能，打造数字资产，助力
企业数字化转型、智能化升级
和商业模式创新，促进烟台先
进制造业安全、优质、高效、绿
色发展。

《政府工作报告》提出，省政
府专门制定出台《支持烟台打造
绿色低碳高质量发展示范城市
的实施方案》，推出20项政策措
施和152项支持事项，为我市发
展注入强劲动力。

市人大代表、莱州明波水产
有限公司总经理李波：过去一年，
烟台在绿色低碳高质量发展方面
取得了很多成就，这也让我们充
满干劲。未来，我们将继续推动
发展绿色生态养殖，为厚植高质

量发展绿色底色注入新的活力。
市政协委员、烟台蓝海盛饰

建筑装饰工程有限公司总经理
赵子富：烟台可以积极探索碳金
融碳交易，为绿色低碳高质量发
展提供有力支持。烟台拥有丰

富的海洋资源，可以继续增加海
洋碳汇项目开发，如海藻养殖、
海洋牧场等，为碳市场提供新的
减排途径。同时，烟台在风能、
太阳能等清洁能源领域具有一
定的产业基础，可以开发清洁能

源碳金融产品，如清洁能源碳债
券、碳基金等，为清洁能源项目
提供资金支持。可以积极引进
碳交易机构，完善碳交易市场的
设施和服务，吸引更多的企业和
投资者参与碳交易。

《政府工作报告》提出，过去
一年，烟台“三城联创”取得实
效，城市治理更加有序，交通路
网不断优化，现代水网加快构
建，乡村振兴扎实推进。

市人大代表、莱阳市如果丽
生态种植专业合作社理事长孙

俊丽：报告提到，莱阳获评国家
级预制菜技贸措施研究评议基
地，这让我很振奋。作为一名

“85后”新农人，我深刻体会到了
乡村振兴赋能下农村面貌发生
的新变化，越来越多的年轻人开
始从事农业领域相关工作，越来

越多的种植园、合作社坚持发展
生态农业，助力美丽乡村建设。
新的一年，合作社将继续深耕农
副产品精深加工领域，提高附加
值，带动其他合作社、家庭农场
及农户开展合作，让农民的日子
更红火。

市政协委员、山东联通人力
资源服务股份有限公司董事长
兼总经理陈友：仔细阅读报告，
我们对烟台未来的发展和我们
行业自身发展充满了信心。我
们的城市越来越美，推窗见绿，
出门就有公园，“国际花园城

市”金奖实至名归。可以说，烟
台的知名度和美誉度都在提
升，更多的人才愿意来烟台扎
根。作为人力资源行业从业
者，我会广泛传播烟台良好的创
业环境，吸引更多人来到烟台，
与城市共同成长。
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